Categoría: Generales-Educación

Visto: 956

En el histórico alegato de autodefensa por los sucesos del Moncada, Fidel planteó la necesidad de resolver el problema de la educación en el país como uno de los puntos esenciales del programa del Moncada; así es que al triunfar la Revolución, la educación se convirtió en popular, científica, técnica e integral.

Como parte de los cambios a partir de la promulgación de la Ley No.680 del 23 de diciembre de 1959 en la que plasma la reforma integral de la enseñanza, esta Ley fue complementada por la Ley No.76 del 13 de marzo de 1959 que dictaminaba la disolución de las juntas de educación y en su lugar surgió el departamento municipal de educación.

El primer director de este departamento en el territorio local fue Alberto Rodríguez Bermúdez. Este departamento estaba integrado por el director, un secretario, un inspector técnico y empleados administrativos, con un aparato de apoyo denominado consejo municipal de educación.

En medio de todas las tareas de organización del sistema educacional, en el territorio local se produce la creación de la comisión municipal de alfabetización el 23 de octubre de 1960. En este período se crearon las cooperativas escolares en las zonas rurales que fueron los antecedentes de los círculos infantiles; se construyeron escuelas primarias en La Isabel y Coliseo; secundarias básicas en Carlos Rojas, San Miguel de Los Baños y Jovellanos. Haciendo realidad las palabras de nuestro comandante en jefe, se transforma el antiguo cuartel de la quardia rural de Jovellanos en una escuela primaria.

Dentro de esta primera revolución cultural, la Campaña de alfabetización se convirtió en heroica hazaña. El 28 de enero se consideró como la arrancada simbólica de la campaña en Matanzas para rendir homenaje al apóstol. Para llevar a cabo la campaña de alfabetización en el territorio local, Jovellanos tenía depositado la cifra de \$ 364.14 en el Banco Nacional de Cuba.

El pueblo de Carlos Rojas fue el municipio 12 en el ámbito nacional en declararse libre de analfabetismo el 22 de noviembre de 1961. El 11 de

Educación

Categoría: Generales-Educación

Visto: 956

diciembre se proclamó Jovellanos después de haber alfabetizado 1240 habitantes.

En esta página gloriosa de la alfabetización cubana, existen héroes anónimos que fueron protagonistas: niños, jóvenes y adultos que fueron a lugares más recónditos de la localidad y el país para llevar la luz de la enseñanza. A todos los que participaron como brigadistas, el pueblo siempre la ha tributado el merecido reconocimiento y en este trabajo se ha de tomar como el homenaje por ser los artífices de una de las más grandes gestas.

Una vez concluida la campaña de alfabetización, hubo que consolidarla y proponerse nuevas metas para elevar el nivel cultural de la población; así se iniciaría la campaña por el 6to y 9no grado.

En la actualidad existen 5 círculos infantiles, 34 escuelas, de ellas 28 primarias, 4 secundarias básicas, 1 pre universitario, 1 Instituto Politécnico de Economía, además de 1 Centro Universitario Municipal, 1 Facultad Obrera Campesina.

El nivel educacional de la población se manifiesta de la siguiente manera:

Nivel Superior: 15,5 % Nivel Medio: 28,4 %

Nivel Medio Superior: 49,5 %